

## Perspectives céréales

Cette année, la consommation mondiale de blé dépassera probablement la production de 15 à 20 millions de tonnes, ce qui devrait amener une augmentation de 11 p. cent du commerce mondial, peut-on lire dans un document préparé par deux économistes du ministère de l'Agriculture, MM Craig Fulton et Jack Gellner.

Selon M. Fulton qui a préparé la partie du document relative au blé, les exportations canadiennes de blé et de farine en 1979-1980 devraient totaliser entre 13,25 et 14,75 millions de tonnes, contre 13,1 millions l'an dernier.

En février, les exportations de blé étaient de 8 p. cent inférieures à celles de l'an dernier. Cependant, un plus grand nombre de wagons-trémies, la prolongation du programme de remise en état des wagons couverts, la capacité accrue des élévateurs-terminus sur la côte ouest et la réouverture le mois dernier du pont Second Narrows à Vancouver contribueront à augmenter le volume des ventes canadiennes à l'étranger d'ici la fin de la campagne.

Les exportations canadiennes de blé devraient se chiffrer entre 14,5 et 16,5 millions de tonnes en 1980-1981 en raison de la forte demande mondiale. Si les emblavures totalisent quelque 26 millions d'acres (une acre égale 0,4 hectares) cette année, on peut anticiper une production d'environ 20 millions de tonnes (contre 17,7 millions en 1979 avec des emblavures de 25,9 millions d'acres). Une telle récolte répondrait aux besoins canadiens et étrangers pour 1980-1981.

### Céréales secondaires

Pour ce qui est des céréales secondaires, les prix mondiaux devraient rester supérieurs aux cours actuels d'ici à la fin de la campagne, cela en raison de la forte demande étrangère et des retombées des programmes céréaliers américains, écrit M. Gellner.

Le commerce mondial devrait rester actif, malgré la baisse des ventes américaines à l'Union soviétique. On s'attend que le commerce mondial de céréales secondaires totalise 99 millions de tonnes en 1979-1980, soit quelque 10 p. cent de plus que l'an dernier.

Les prix canadiens d'ici à la fin de la campagne seront probablement supérieurs à ceux pratiqués actuellement.

Le prix de l'orge, hors-commission,

devrait se rapprocher sensiblement de celui du maïs; par ailleurs, les deux monteront probablement légèrement pendant les prochains mois, parallèlement au prix du maïs américain.

Les stocks de report des céréales secondaires à la fin de la campagne totaliseront probablement quelque 3,8 millions de tonnes, soit un recul par rapport aux 7,1 millions de l'an dernier; ce fléchissement est attribuable à la baisse de production et à l'augmentation de la consommation découlant de la hausse de la production porcine canadienne.

En 1980-1981, la consommation intérieure fléchira probablement un peu sous l'effet du déclin prévu de la production porcine.

Le recul anticipé des ventes intérieures d'orge sera probablement compensé par un gain des exportations. On estime qu'une augmentation de 30 p. cent de la superficie ensemencée sera nécessaire pour répondre à la demande en 1980-1981. Les emblavures devront donc passer à environ 12,1 millions d'acres.

La demande intérieure de maïs en 1980-1981 devrait rester forte et les emblavures augmenteront. L'accroissement de la production canadienne pourrait faire baisser les importations de maïs en provenance des États-Unis.

## Le Canada à l'Exposition de la fourrure de New York

Seize fourreurs canadiens ont représenté le Canada à l'Exposition internationale de la fourrure qui a pris place à New York du 15 au 19 mars.

Lors de la Soirée canadienne, organisée dans le cadre de l'Exposition, les manufacturiers canadiens ont donné une présentation de mode intitulée *Make Mine Canadian*. Près de 750 acheteurs américains et étrangers, ainsi que de nombreux représentants de la presse écrite et parlée, ont assisté à cette soirée au cours de laquelle ils ont pu admirer les toute dernières créations des fourreurs canadiens.

De plus, les fourreurs canadiens ont reçu les acheteurs dans des salles d'exposition de plusieurs hôtels de la ville.

L'importance, cette année, de la présence du Canada à l'Exposition de New York représente une avant-première très prometteuse de l'Exposition internationale de la fourrure de Montréal qui aura lieu du 11 au 16 mai.

## Vifs applaudissements pour Tracey



Tracey Wainman s'entraîne avant les Championnats de patinage artistique.

Le jeune espoir canadien Tracey Wainman a terminé quatorzième au Championnat mondial de patinage artistique qui s'est tenu à Dortmund (République fédérale d'Allemagne).

La jeune patineuse de 12 ans (elle pèse 32,8 kg et mesure 1,37 mètre) a fait une forte impression sur le public et sur les juges; ces derniers lui ont donné des notes se situant entre 5.0 et 5.6.

A la fin de son programme, d'une durée de quatre minutes le public l'a chaleureusement applaudie et a inondé la glace de fleurs.

## Données sur les inscriptions dans les universités canadiennes

La publication *Université: Inscription et grades décernés, 1978* contient des données sur les inscriptions dans les universités canadiennes pour l'année scolaire 1978-1979, ainsi que sur les grades, diplômes et certificats décernés par ces établissements pendant l'année civile 1978.

L'Asie reste la partie du monde qui fournit le plus d'étudiants aux universités canadiennes (la majorité des étudiants asiatiques du premier cycle viennent de Hong-Kong). On note une augmentation de la proportion d'étudiants du premier cycle originaire d'Asie (deux à trois p. cent) des étudiants des deuxième et troisième cycles d'Afrique (0,3 p. cent).